



**Universidad del sureste  
Campus Comitán  
Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Ensayo**

**Nombre del alumno: Félix Alejandro  
Albores Méndez  
Grupo: "B"**

**Grado: segundo semestre  
Materia: Antropología médica II  
Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
ruiz**

## Ensayo de primer parcial

En el primer parcial aprendimos mucho de la materia de antropología médica II entre los temas abordados vimos historia de la antropología médica, Religiosa de la medicina en la América prehispanica, importancia de la antropología en la carrera de medicina entre otros temas para empezar vimos lo que era los conceptos de la antropología como los principios de ella como en la antigüedad que nosotros los latinoamericanos tenemos muchos dioses como el dios del agua, fuego, tierra, viento etc.

En el siglo XIX se hizo un estudio de el remedio del empacho este estudio lo elaboraron los doctores roberto campos navarro y maria luisa coronado ellos dicen que de manera minuciosa que hay una entidad nosológica que se encuentra en los textos antiguos del siglo XVI hasta la actualidad y los médicos en la atención primaria estos entienden como indigestiones, enteritis, dispepsia y embarazo gástrico, en la antigüedad las personas consumían plantas con efectos medicinales en las mujeres embarazadas.

En la actualidad en países en desarrollo el 80% de la población prefiere acudir a la medicina tradicional y en las comunidades la gran mayoría prefiere igual la medicina tradicional por que creen mucho en su cultura aparte una de las causas que no eligen ir con un doctor sería el dinero y no creen mucho en los tratamientos de los médicos pero poco a poco las personas indígenas se están animando a ir a estos hospitales para tener una consulta.

En la concepción mágica esta nació por fenómenos naturales y los indígenas pensaban que tenían una entidad que poseía poderes sobre los fenómenos naturales estos se les conocieron como los dioses y ellos tenían mucho como el dios de la lluvia, del

rayo, del sol y entre mucho otros, los indígenas tenían dioses buenos y dioses malos los buenos apoyaban a la vida y proporcionaban alimento y salud, los malos atraen cataclismos y enfermedades para calmar a estos dioses y venerarlos ofrecían sacrificios para mantener estos dioses calmados y felices, Estos creían que existen tres lugares para vivir en el cielo vivían los dioses, en la tierra los humanos y en el subsuelo se encontraba el inframundo y hay vivían los dioses malos. Los incas creían que la tierra era el centro del universo y que los dioses y el sol eran la máxima divinidad

En el día de muertos era muy importante para los indígenas ellos elaboraban ofrendas a sus difuntos hacían pan, dulces y traían flores a sus muertos para que tuvieran fuerza en el mictlan

La medicina tradicional persiste en la actualidad esto más los ocupa las comunidades indígenas cura a los enfermos desde la época antiguas. En las concepciones mágico-religiosa fue la principal característica de la medicina precolombina, existía o más bien sigue existiendo la bipolaridad de frío-calor ya que era un eje esencial en el pensamiento médico prehispánico

En la relación que se ha construido a lo largo de muchos años en la antropología y la medicina, esto lo sabemos a la investigación de la enfermedad y las prácticas médicas y todo este tiempo nos ha dado la construcción de una identidad, ayudo mucho a la Conciencia de las prácticas médicas tradicionales que estos siguen persistiendo hasta nuestros tiempos para poder curar las enfermedades

Volviendo al tema de los indígenas la gran mayoría nació por los fenómenos naturales y cree que tenían ciertos poderes sobre ellos y manipulan el medio ambiente,

Los nahuas creían en las enfermedades calientes provenientes del aire solar y también en los aires acuáticos y del aire del inframundo. Las enfermedades autocríticas fueron conocidas más por casualidad que por sus características semiológicas como las manchas risiko estas patologías, del shaman asignaba trascendencia a algún acontecimiento que precedía la enfermedad cualquier cosas que las personas pasaban era hecha por los dioses.

Los shamanes y curanderos eran personas capaces de entender e interpretar profecías y sueños conocen la naturaleza de las plantas observar el desplazamiento de los astros esta sabiduría empírica era transmitida ancestralmente. Estos pertenecían a un grupo privilegiado con estrechas vinculaciones con el poder pilórico, eran considerados intermediarios entre lo divino y lo terrenal.

Los gemelos albinos jorobados enanos entre otros eran considerados como sanadores por los dioses del México antiguo, hechicería y enfermedades y los españoles les costó mucho para evangelizar a los naturales y la resistencia cultural impidió que las pampas extirpadores de idolatrías logran su objetivo también esto fue problema por las distancias geográficas y su acción discontinua en el tiempo.

La concepción dualista del cuerpo a los muertos la concepción dualista del cuerpo y el alma en universal y milenaria en los cuerpos precolombinos se consideraba se consideraba al cuerpo como un receptáculo provisional del espíritu.

La muerte se considera como una circunstancia en el que uno se trasladaba como una circunstancia al cuerpo como un receptor provisional del espíritu. La muerte era considerada como una circunstancias en el que uno se trasladaba a un mundo diferente su posada en la vida a otra, la necesidad de una vida eterna venenosa esto implicaba llevar objetos alimentos y otras accesorios. En el día de muerte era muy importante en México ese día se ofrecía alimentos bebidas, ramas de flores, objetos, conjuntos musicales etc.

En la promoción de la salud y prevención de enfermedades se realizan en la mayoría de los casos en la realidad de la educación en el trabajo que tiene varias modalidades como en la atención en la salud la modalidad fundamental son las actividades en el terreno que construye el escenario perfecto para la aplicación del método clínico epidemiológico en la cual una adecuada